

令和 2 年 10 月 30 日 練馬区立春日小学校 校 長 水井 清 学校通信 11月号

## リモートか、それとも直接か。

副校長 原 雅 人

2027年、東京と名古屋間でリニア中央新幹線が開業する予定となっています。ただし、最近の報道からは、工事が遅れており、2027年の開業が難しいのではないかと言われています。

現在、東海道新幹線で東京から名古屋まで移動するのに約1時間半かかっていますが、時速500kmで走るリニアが開業すれば、移動時間は最速40分と大幅な時間短縮となります。テレビ番組でも、「遠距離通勤!なぜそんなに遠くから通っているのですか?」と遠くから首都圏に通勤している人物に密着するといったコーナーがあります。それぞれ様々な理由で、遠くから時間をかけてでも東京都内などへ通勤・通学しなければならない人々がいます。片道3時間や4時間かかるといった例ほど極端ではなくても、通勤や通学で1時間程度かかる方は決して珍しくはないと思います。そう考えると、1時間以内での移動圏となる名古屋から東京へ、あるいは東京から名古屋へ通勤・通学することも、リニアが開業すれば当たり前のことになるのかも知れません。

現在、名古屋と東京間を移動しようと考えると、方法はいくつかあります。新幹線・飛行機・高速バスなどが挙げられます。スピードで考えれば、飛行機が一番ですが、自宅から飛行場までの移動や搭乗手続き等を考えると、あまり有効ではないかも知れません。高速バスは料金では最も有利でしょうが、時間は6時間程度かかってしまいます。

リニアが完成すれば時間は約55%減少となりますが、料金は現在の新幹線料金に700円程度割り増 しになるだけではないかと言われています。そうなると、やはりリニアが最強の移動手段となりそうです が、ライバルは移動手段だけではないのです。

現在のコロナ禍で、リモート学習やリモートワークが急速に進んでいるように、実際に移動することなく、学習や仕事が可能でもあるのです。移動のために時間やお金を使うことなく、コミュニケーションをとることができるのは、とても便利で有効な手段です。

先日、春日小では、第5学年の学習の一環として、長崎・滋賀・鹿児島の漁師の方に来ていただき、直接漁業についてのお話や魚のさばき方等を見学する機会がありました。当初、オンラインでの実施も検討されたのですが、やはり直接子供たちに語りかけ、本物の魚を見てもらい迫力を感じてほしいというゲストティーチャーのみなさんの思いから、実施方法を工夫したうえで、本校にわざわざ来ていただくことができました。子供たちが次から次に質問する姿や、学習後の実感がこもった感想を見ると、やはり、直接見たり、聞いたりすることのできるありがたさや大切さを実感しました。

リモートにはリモートのよさ、直接には直接のよさがあります。コロナ禍という厳しい状況の中でも、 状況に応じてリモートや直接交流等方法を検討しながら、今後も子供たちの学ぶよろこびにつながるよう な教育活動を進めていきたいと思います。

#### 【11月行事予定】

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	日		16	月	放送朝会 クラブ活動 写真出前授業(4年)
2	月	放送朝会 生活科見学(2年)	17	火	セーフティ教室(3年)薬物乱用防止教室(6年)
3	火	文化の日	18	水	
4	水	C4時程 就学時健康診断	19	木	情報モラル講習会(5年)
5	木		20	金	生活科見学(2年) 教育実習終
6	金		21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	勤労感謝の日
9	月	放送朝会 委員会活動 教育実習始	24	火	チューリップの球根を植えよう(1年)
10	火	安全指導	25	水	B4時程
11	水	跳び箱運動ゲストティーチャー(3・5年)	26	木	
12	木	跳び箱運動ゲストティーチャー(4・6年)	27	金	学校評議員会
13	金	セーフティ教室(1・2年) 避難訓練	28	土	C4時程 土曜授業 セーフティ教室(4年)
		児童面談月間終 個人面談終(1年)			おはなし会(1年) ふれあい天文学(6年)
14	土	C4時程 土曜授業 出張ブックトーク(6年)	29	日	
		授業公開学級(6の1,1の2,1の1,6の2)			
15	日		30	月	放送朝会 クラブ活動

## 学校からのお知らせ

#### ◇ふれあい月間◇

東京都教育委員会では、年3回(6月、11月、2月)を「ふれあい月間(いじめ防止強化月間)」と定めて、「いじめの防止」「不登校の予防」「暴力行為に防止」等の取組を推進しています。

児童アンケートや10月より始まっている児童面談を 実施します。また、道徳授業や学級活動、全校朝会 等、学校での教育活動全般においても指導を行って いきます。

#### ◇授業公開◇

先月の学校だよりでもお知らせしたように、10月より 土曜日を利用した各学級の授業公開が始まっていま す。

11月も実施予定となっておりますが、<u>第6学年の実施日が学校行事等の関係で当初より変更</u>となっております。

#### 11月以降の授業公開予定

11月14日(土)<u>1校時 6年1組(体育)</u> 2校時 1年2組(学活) 3校時 1年1組(学活) 4校時 6年2組(体育)

12月12日(土)2校時 4年1組(総合) 3校時 4年2組(総合)

なお、公開は全て体育館での実施となっておりますが、体育館へは1階の昇降口の受付を通ってからご入場くださいますよう、お願いいたします。

# 10 月の学校生活より

# ~6年生~

### ミニ体育発表会♪

4つの組に分かれ、綱引きや玉入れなど、懐かしい競技にも取り組みました。時間がない中ダンスにも挑戦し、上手に踊ることができました。どの演技や競技でも一生懸命に体を動かす姿が印象的でした。スローガン「一致団結 全力尽くし 楽しもう」の通り、6年生全員で一致団結して楽しいミニ体育発表会になりました。勝ち負けよりも大切なものを見つけたようです。



## ミニ移動教室♪

10月16日(金) ミニ移動教室を行いました。 中止になってしまった下田移動教室に代わり、春日 小学校の中でクラスや学年でのレクをはじめ、手形 アート、落ち葉パーティー、ドッキリハウスなどさ まざまな活動を楽しみました。最後には、移動教室 の恒例行事であるキャンプファイヤーの代わりに、 体育館で赤いランプを灯して、歌ったり踊ったりし て、学年の仲間との絆を深めました。



